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Ortschaftsrat Wettelrode 

Sangerhausen, 25.03.2021 
 
Niederschrift der 13. Ortschaftsratssitzung Wettelrode      

 
Ort, Raum:
  

Dorfgemeinschaftshaus Wettelrode, Am Lindenplatz 10, 06526 Sangerhausen 

 
Datum:  11.03.2021 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende:  21:00 Uhr 
 
 
Anwesenheit: 
 
Ortsbürgermeister/in 

Herr Tim Schultze  

 
 
Ortschaftsratsmitglied 

Herr Stefan Klaube  

Herr Marko Manhardt  

Herr Benjamin Rost  

Herr Robert Rainer Schiller  

Herr Dieter Sperber  

 
 
Abwesend: 
 
Vertreter des Ortsbürgermeisters 

Herr Maik Reppin entschuldigt 

 

Tagesordnung gemäß Einladung: 

1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  

2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
  

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

4. Genehmigung der Niederschrift der 12. Ortschaftsratssitzung vom 28.01.2021 
  

5. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
  

6. Information und Beratung zur Tagesordnung der 16. Stadtratssitzung am 18.03.2021 
  

6.1. 1. Änderung der Hauptsatzung 



2 
 

  

6.2. 
1. Änderung der Geschäftsordnung für den Stadtrat, seine Ausschüsse und für die Ort-
schaftsräte der Stadt Sangerhausen 

  
6.3. Beschluss zur Auslegung des Sportentwicklungskonzeptes der Stadt Sangerhausen 

  
7. Verkehrsführung in der Ortslage in den Wintermonaten 

  
8. Allgemeine Information 

  
9. Anfragen und Anregungen 

  
10. Fragestunde für die Einwohner 
 
 

Protokolltext: 

 
TOP  1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
Durch den Ortsbürgermeister wurden die anwesenden Mitglieder des Ortschaftsrates  
begrüßt und die Sitzung eröffnet. 
 

 
TOP  2 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
Die vollständigen Sitzungsunterlagen wurden allen Mitgliedern des Ortschaftsrates fristge-
recht zugestellt. Die Ordnungsmäßigkeit der Ladung zur Sitzung wurde festgestellt. 

 
 
TOP  3 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Nach ordnungsgemäßer Einladung zur Sitzung war die Mehrheit der stimmberechtigten  
Mitglieder anwesend. Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. 

 
 
TOP  4 Genehmigung der Niederschrift der 12. Ortschaftsratssitzung vom 

28.01.2021 
Die Niederschrift wurde mit den Sitzungsunterlagen am  01.03.2021 versandt und in das 
Ratsinformationssystem eingestellt.. 
 
Abstimmung über die Niederschrift 
Ja-Stimmen = 5 
Nein-Stimmen = 0 
Stimmenenthaltungen = 0 

 
 
 TOP  5 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
Zur vorliegenden Tagesordnung wurden keine Änderungs- bzw. Ergänzungsanträge 
gestellt. 
 
Abstimmung über die Tagesordnung 
Ja-Stimmen = 5 
Nein-Stimmen = 0 
Stimmenenthaltungen = 0 
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TOP  6 Information und Beratung zur Tagesordnung der 16. Stadtratssitzung am 

18.03.2021 
 
TOP  6.1 1. Änderung der Hauptsatzung 

 
Der Änderungsantrag der Fraktionen BOS / FDP/ BV wurde im Ortschaftsrat diskutiert. Der 
Ortschaftsrat kommt zu dem Ergebnis, dass die Bekanntmachungen weiterhin in den 
„Sangerhäuser Nachrichten“ zu erfolgen haben.  
 
 
Abstimmung Änderungsantrag:  
Mitglieder des Ortschaftsrates: 7 
davon anwesend:   6        
mit   - Ja -  Stimmen:   5      
und - Nein - Stimmen:   0     

  Stimmenthaltungen:   1 
 
 
Votum des Ortschaftsrates zur geänderten Vorlage: 
Mitglieder des Ortschaftsrates: 7 
davon anwesend:   6        
mit   - Ja -  Stimmen:   5      
und - Nein - Stimmen:   1     

  Stimmenthaltungen:   0 
 
  
 
TOP  6.2 1. Änderung der Geschäftsordnung für den Stadtrat, seine Ausschüsse 

und für die Ortschaftsräte der Stadt Sangerhausen 
 

 
Votum des Ortschaftsrates: 
Mitglieder des Ortschaftsrates: 7 
davon anwesend:   6        
mit   - Ja -  Stimmen:   3      
und - Nein - Stimmen:   0     

  Stimmenthaltungen:   3 
  
  
 
TOP  6.3 Beschluss zur Auslegung des Sportentwicklungskonzeptes der Stadt 

Sangerhausen 
 

 
Das Sportentwicklungskonzept lag nicht allen Mitgliedern des Ortschaftsrates vor. Aufgrund 
der Kürze der Zeit konnte dieses durch die Mitglieder des Ortschaftsrates auch nicht ausrei-
chend gewürdigt werden.  
Der Anteil der Ortsteile am Gesamtumfang des Sportentwicklungskonzeptes entspricht nicht 
der Lebenswirklichkeit. Hier sind die Sportarten, die auch in den Ortsteilen vertreten sind mit 
aufgenommen werden. Gerade die Entwicklung des Wander- und Radtourismus muss hier in 
das Sportentwicklungskonzept eingearbeitet werden. Außerdem sollte versucht werden, evtl. 
in Zusammenarbeit mit der SMG weitere Fördermittel auch für die ländliche Entwicklung des 
Breiten- und Individualsportes einzuwerben.  



4 
 

Gerade in Bezug auf die Wander- und Fahrradwege sehen wir hier erheblichen Nachholbe-
darf.  Eine Auslegung in dieser Form wird durch den Ortschaftsrat abgelehnt.  
 
Votum des Ortschaftsrates: 
Mitglieder des Ortschaftsrates: 7 
davon anwesend:   6        
mit   - Ja -  Stimmen:   1      
und - Nein - Stimmen:   4     

  Stimmenthaltungen:   1  
  
  
 
TOP  7 Verkehrsführung in der Ortslage in den Wintermonaten 
 
 
In den Wintermonaten wurden von Einwohnern verschiedene Vorschläge für eine andere 
Verkehrsführung in der Ortslage eingebracht. Bedingt durch den außergewöhnlichen 
Schneefall wurde angeregt, in der Ortslage eine Einbahnstraßenregelung zu schaffen, um 
den Verkehrsfluss besser zu steuern.  
Die Vorschläge wurden im Ortschaftsrat diskutiert: 

- Einbahnstraßenregelung Am Lengefelder Berg und Ammergarten (neue Siedlung) 
- Einbahnstraßenregelung Am Lindenplatz, Schenkstraße, Sohlweg.  

 
In dem Zusammenhang wurde auch festgestellt, dass eine grundsätzliche Verkehrsberuhi-
gung in der Ortslage wünschenswert ist. Gerade in den letzten Jahren ist ein erhöhtes Auf-
kommen an Lieferdiensten festzustellen. Diese sind teilweise mit nicht angepassten Fahr-
weisen in der Ortslage unterwegs.  
 
Der Ortschaftsrat hat sich auf folgende Vorgehensweise verständigt:  
 

- Über Aushang im Schaukasten und Information in der Informationsgruppe werden die 
Einwohner durch den Ortschaftsrat aufgerufen, Engstellen, Gefahrenstellen zu mel-
den und Vorschläge zu unterbreiten, wie sich die Einwohner eine Verkehrsführung 
wünschen.  

- Der Aufruf wird zur 14. Ortschaftsratssitzung vom Ortsbürgermeister vorbereitet, im 
Ortschaftsrat besprochen und dann veröffentlicht.  
 
 

  
 TOP  8 Allgemeine Information 
 
 
Herr Silvio Jakob (Landratskandidat) hat sich im Ortschaftsrat vorgestellt und seine Vorstel-
lungen dargelegt. Anschließend hatten die Ortschaftsratsmitglieder die Möglichkeit Fragen 
an den Kandidaten um das Amt des Landrates zu stellen.  
 
Es wurde über die letzte Bauberatung des Wasserverbandes in der Ortslage berichtet. Die 
Schließung der Asphaltschicht im Sohlweg wird zusammen mit der Asphaltierung der 
Schenkstraße durch das bauausführende Unternehmen vorgenommen. Das bauausführende 
Unternehmen wurde angehalten die geschotterten Flächen im Sohlweg zwischenzeitlich 
wieder aufzuschottern und abzuziehen.  
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TOP  9 Anfragen und Anregungen 
 
1.) 
Gestaltung der Löschwasserzisterne:  
Es wurde ein Muster für eine Zaungestaltung angesehen und besprochen. Aufgrund der an-
gekündigten Arbeiten des Landes Sachsen-Anhalt an der Ortsdurchfahrt ist sich der Ort-
schaftsrat einig, dass die Umsetzung der Neugestaltung des Zaunes erst einmal abgewartet 
werden sollte. Gerade auch in Hinblick auch die noch bestehenden Bäume ist noch nicht 
sicher, ob diese im Rahmen des Neubaus der Straße erhalten bleiben oder nicht.  
 
Unabhängig davon sollte die Neugestaltung des Parkplatzes und die Bepflanzung zwischen 
Löschwasserzisterne und Parkplatz zeitnah erfolgen. Der Ortschaftsrat erbittet dazu die Vor-
schläge der Verwaltung (Zeichnungen wie in der 12. OR-Sitzungen besprochen) für die 
nächste OR-Sitzung.  
 
2.)  
Im Rahmen der Baumaßnahme des Wasserverbandes ist die Fassade der Feuerwehr ver-
schmutzt. Der Ortschaftsrat bittet die Verwaltung bei der Abnahme der Baumaßnahme auf 
die Reinigung der Fassade zu bestehen und diese nachzuhalten.  
 
3.)  
Durch den Winterdienst sind in der Ortslage 2 Schäden an Zäunen verursacht worden. Zum 
einen direkt an der Feuerwehr (Schenkstraße) und zum anderen am Friedhof (Zaun zwi-
schen Parkplatz und Friedhof). Wir bitten hier um zeitnahe Reparatur.  
Bei der Wiederherstellung des Zaunes an der Feuerwehr sollte zeitgleich geprüft werden, ob 
der vorhandene Zaun zum Nachbargrundstück mit erneuert werden kann. Dieser ist auf-
grund des Alters des Zauns zu marode um durch Eigenleistung der Kameraden der Freiwilli-
gen Feuerwehr Instand gesetzt zu werden..  
  
  
 
TOP  10 Fragestunde für die Einwohner 
 
1.) 
Der Grünabfallcontainer auf dem Friedhof ist übervoll und sollte geleert werden.  
 
2.)  
Auf dem Friedhof ist an der Wasserentnahmestelle eine Hecke abgestorben. Kann diese 
durch den mit der Friedhofspflege betrauten Unternehmen entfernt werden oder ist der Bau-
hof hierfür zuständig? 
 
3.)  
Der Weg zum Friedhofsparkplatz (wie alle anderen Feldwege rund um Wettelrode) ist fast 
nicht mehr befahrbar. Die Zuwegung zum Parkplatz sollte durch die Stadt gesichert sein, 
damit dieser auch für die Pflege der Grabstellen und für Gäste von Trauerfeiern genutzt wer-
den kann.  
  
  
gez. Tim Schultze 
Protokollführer 
 
 
gez. Tim Schultze 
Ortsbürgermeister 
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